

UN PROYECTO

que beneficiará a los propietarios pobres de la milla marítima de Puntarenas

(De «La Información»)

El diputado por Puntarenas, don Francisco de Paula Amador, presentó a la consideración de la Cámara un proyecto que tuvo unánime acogida por los señores diputados, por el espíritu de justicia en que está inspirado y porque se trata de favorecer al pueblo pobre de aquella provincia que posee tierras y las explota en la milla marítima.

Resulta, que debido a la pobreza, muchísimos de aquellos pequeños propietarios no han podido, de acuerdo con la Ley No. 60 de 15 de agosto pasado, obtener el título de propiedad de las tierras que ocupan, porque para llenar las formalidades de ley necesitan de recursos que no tienen y el tiempo que concede aquella

ley para hacer las gestiones para adquirir los títulos correspondientes, es demasiado corto; por lo tanto, el diputado Amador pide a la Cámara prorrogue por seis meses más ese término y, por la buena aceptación que tuvo el proyecto es de creer que la reforma propuesta por el diputado Amador, pase.

Bien por los diputados que están atentos a remediar las necesidades de los pueblos que representan! Es lo cierto que nunca ha tenido el pueblo de Puntarenas un representante que haya sacado tanto en beneficio de esa provincia.

Y lo que sacará todavía... Porque Pacho, cuando se trata de pedir para su pueblo, nunca se queda atrás....

Nuevo método de correspondencias

Risa y grande, mayor que la del demente, debió causarle al Corresponsal de «La Epoca» en Puntarenas, el procedimiento rápido en la transmisión de la última correspondencia. La telegrafía inalámbrica queda muy atrás: la nueva transmisión debe estar basada en el vuelo del pensamiento.

Las declaraciones que el señor Amador hizo a uno de los redactores de «La Información», y publicó el colega en la edición del 28 de julio las comenta el Corresponsal, en correspondencia enviada desde aquí y publicada en las columnas de «La Epoca», la tarde del mismo día.

El caso no puede ser más gracioso, en cuanto a la transmisión se refiere. El correo de San José se despacha en Puntarenas de dos y media a tres de la tarde y el tren que conduce la correspondencia dirigida a la capital parte a las ocho de la mañana. Así, pues, el Corresponsal leyó las declaraciones del señor Amador a las tres de la tarde, púsose en comunicación mental con la redacción de «La Epoca», y a las seis de la misma pudieron enterarse los suscriptores de aquel periódico de la risa que le causaron las declaraciones al autor de la correspondencia mental.

No risa, un poquito de piedad sentimos ante la diligencia del Corresponsal, que entonces, como siempre, se exhibe de cuerpo entero revelando una vez más su corta talla política y la ausencia total del dón de gentes.

Quien pretende hacer creer a los demás que la mencionada co-

rrespondencia fué remitida a «La Epoca» desde Puntarenas, digno es de piedad por la dosis de tontería que la pretensión encierra. De tener completo el sentido común hubiérasele ocurrido escribir, después del título, las palabras «por telégrafo», ya que «por teléfono» no cabía porque aun no ha sido instalado, y el presunto timo hubiera pasado, surtiendo los efectos de risa que el autor quiso darle.

No hay que darle vueltas: la cigarra nunca podrá ser hormiga, por lo menos mientras no consigamos llegar a la transmutación de los animales. Al hablar de animales nos referimos al primero de los tres reinos en que los naturalistas dividieron la Naturaleza.

Y como la transmutación no se ha conseguido todavía, el reinado de los pretensos listos tiene quebrantos mortales.

Aunque sin darle otra importancia que la que tiene—ninguna—si la sonora cigarra hubiera tenido un poquito de paciencia en la transmisión, habríamos tragado la risueña correspondencia cual si fuere enviada desde esta cálida ciudad de Puntarenas; mas como se precipitó

Cantando la cigarra pasó el verano entero sin hacer provisiones allá para el invierno.

Y continuará cantando ayuna de la provisión que ambiciona y de materia gris en la mollera.

Para Liberia

Se embarcó anoche para Liberia, lugar de su residencia, nuestro amigo don Eduardo Arata.

En viaje

Salló para Guanacaste, a ver sus intereses, el apreciable caballero don Men Carrillo. Grata permanencia le deseamos en la ciudad blanca y pronto regreso.

El Pbro. Montoya

Entre nosotros estuvo ayer en arreglo de la fiesta de la Virgen de los Mineros, el apreciable sacerdote don Ramón Montoya, cura de Esparta. Nos fué grato saludarlo.

A El Horizonte

Desearíamos que nuestro estimado colega «El Horizonte», aclarara si es indispensable para figurar en el certamen de bellezas porteñas, que la señorita por quien se vota sea forzosamente oriunda de esta ciudad o pueden tomar parte en dicho certamen señoritas que hayan nacido en otras partes.

Hacemos esta pregunta para satisfacer dudas que se presentan y es de desearse que nuestro colega nos saque del error.

Para Italia

Entre los reservistas que parten próximamente a Italia a pelear por la integridad de su patria, va nuestro estimado amigo Antonio Magri, italo-costarricense, hijo del apreciado también amigo nuestro, don Fernando Magri.

El amigo Magri pasará algunos días al lado de su familia en Cartago y de allí marchará al teatro de operaciones.

Feliz viaje deseamos al joven guerrero y que ponga muy en alto la bandera de esta su segunda patria y vuelva al seno de ella, sano y salvo.

Para Heredia

Hoy sale para la ciudad de las flores doña Amelia v. de Alvarado, después de haber permanecido algunos días entre nosotros. Feliz viaje le deseamos.

Casa Cural

El progresista y activo Cura de esta Parroquia, Presbítero don Daniel Carmona, intenta antes de abandonarnos, dar principio a los trabajos de la cómoda y elegante casa de dos pisos que edificará para la Iglesia, donde está la que hoy existe.

Trabaja con empeño en el Municipio a fin de tener una ayuda, que es muy justa y es de desearse que el católico pueblo de Puntarenas contribuya también para ver coronados una necesidad sentida y los anhelos del querido prelado.

Enferma

De cuidado y víctima de la disentería se encuentra una niña del apreciable amigo don Francisco Dengo, antiguo notificador de los Juzgados.

Que mejore pronto son nuestros deseos.

Por la higiene

Felicitemos a nuestro amigo don Teodomiro Acuña, por la actividad y celo con que ha procedido al aseo y limpieza de los solares la cuadrilla a su mando, pues no solamente gana la higiene sino que se embellecen las casas con las podas a los árboles.

Empleados como Acuña son garantía del público a quien sirven y orgullo de los superiores. Choque ese mano, amigo Acuña.

La virgen de los mineros

Se nota mucha animación y entusiasmo en esta ciudad para las fiestas de los mineros en Miramar.

Profusamente ha circulado una hoja suelta invitando a los vecinos de los lugares cercanos y no dudamos que será brillante, fiesta dada la actividad del Presbo. Montoya.

QUEJA

Los vecinos del barrio de San Jerónimo de Esparta, según nos informan, están descontentos con la Municipalidad de aquel lugar, por haber ordenado ésta la formación y trazado del cuadrante de manera caprichosa.

Los perjudicados han protestado de tal medida inconsculta y es de desearse que se concilien los intereses opuestos para tranquilidad del vecindario.

LOS DOS

El hecho, única fuente de la verdad, porque es indiscutible la ineptitud de los Figueroa y su lugarteniente Guido como exdiputados, los hechos de sus malas administraciones están requete comprobadas; aun cuando estos señores no obtengan el fruto de sus aspiraciones, están siempre en la creencia de que son hombres de prestigio y están dispuestos este par de amigos a poner en juego todas sus energías lúmnicas y fecundantes, como el grano de trigo que germinó después de sus mil años de tinieblas en los sepulcros egipcios.

El señor Figueroa, con su creencia política y con el impulso de

A Italia

También parte para Italia su patria, a pelear en los campos de batalla, el estimado amigo nuestro don Albino Zaniboni. Lleve feliz viaje y pronto regreso son nuestros deseos.

SALON MASCOTA

DOMINGO 1° DE AGOSTO

MATINEE

A las seis y media de la tarde.

1.° Lirio tronchado. Drama en dos partes.

2.° Juana y Max Linder en competencia. Cómica.

3.° El Mono de Petronila.

4.° Gran aviación en California.

5.° El hijo del gendarme. Muy pronto «La Sonámbula».

Pronto EL SECRETO DEL X MISTERIOSO.

Para la noche a las 9 p. m. el sensacional drama en dos partes «La Tela de Araña».

La aplaudida comedia en tres partes LAS MUJERES MODERNAS.

Salió

Para el Guanacaste en vía de negocios, partió nuestro estimado amigo don Enrique Me Adam. Feliz viaje le deseamos.

A ULTIMA HORA

Hablando con el apreciable doctor Fallas acerca de la epidemia de disentería bacilar en esta ciudad, nos manifestó que el agua de la cañería no tiene que ver nada en absoluto, puesto que no contiene los citados bacilos.

Por falta de espacio no damos publicidad en este número al reportaje celebrado con el estimado Doctor, lo que haremos oportunamente.

Mientras tanto, damos las gracias al doctor Fallas por su valiosa opinión.

su escuela positiva, cree él, el eterno aspirante a la diputación que reverdecen sus ideas, y el señor Guido, el hombre de los embrollos políticos, el contratista de San Lucas y Director hoy de «El Pacífico», creía pié juntitos, que él será el sucesor de Figueroa en la Gobernación. Esos tiempos, queridos amigos, ya no volverán por más que se conviertan en el ave de la fábula.

En los artículos de fondo de El Pacífico, está pintada la cuanidad de don Agustín, está diciendo esa obra es mía, porque han de saber ustedes,

(Pasa a la 4a. plana.)

PORTENAS

Para vestir mal y cobrar caro... Quien tenga la vista completa y le venga en gana puede leer esas líneas en la cuarta plana de los periódicos locales.

A la persona que no esté en el secreto le llamará la atención tan extraño anuncio. Mas si continúa la lectura hasta encontrar el nombre del autor, es muy seguro que exclame: ¡Cosas de Teodomiro!

Y son tan grandes sus cosas, que allí ni se viste mal ni se paga caro: el anunciante hace trajes excelentes, a la medida, sin prueba, y con frecuencia no cobra... por lo menos al contado.

Al revés de lo que generalmente sucede en casos de esta índole, el anuncio no lo hizo popular: el sastre popularizó el anuncio.

¿Quién no conoce a Teodomiro?

Teodomiro nació para ser conocido e invitado a las sesiones que preside el buen humor, y cuando no le invitan se invita solo, quedando muy contentos los demás.

Pero el sastre que viste mal a sus clientes, cobrando caro, ha querido salir del cartabón sacudiendo tijera, cinta y jaboncillo, y como el mundo es ancho para los hombres de iniciativa, sobre todo para los que andan sueltos...

Una mañana pensó, se resolvió; y del pensar con resolución inmediata salió un Teodomiro más popular que el anterior.

Después del método de Ladaveze, fué su encanto el zancudo. No pudiendo perseguirlo en el taller trasladóse a las copas de los árboles. Teodomiro se hizo arboricultor con perjuicio del ornato público.

La nueva profesión la ha tomado con tal cariño que en los seis días que lleva ejerciéndola ni hay quien le tosa a la espalda ni árbol que presente las ramas completas. ¡Y todo por el maldito zancudo!

Al frente de la cuadrilla devastadora camina por esas calles en demanda de víctimas que descuar.

Elegido el patio, toca la puerta de la casa y al abrirse aquella se entablan diálogos como éste:

—Buenos días, señora. Yo soy.....

—Teodomiro, ya lo sé.

—Sí, pero no aquel Teodo-

miro del corte. El que tiene usted delante es el Teodomiro de la poda. ¿Tiene usted zancudos?

—¿Qué le importa a usted!
—¡A mí! Mucho. La salud pública me ordena velar por ella y cumplo su mandato; de manera categórica, imperativa.

—¿Qué quiere usted decir con eso?

—Que me dé usted permiso para pasar al patio y podar los árboles. Estoy dispuesto a no dejar ramas ni zancudos.

—Eso sí que no lo consiento. Los árboles son muy míos y los zancudos..... ¡váya usted al cuerno con ellos!

—Refrérese, señora, y vamos despacito. Supongo que usted habrá ido a la confirma.

—Sí, señor.

—¿Y la confirmaron?

—¡Sí, señor.

—Pues bien; los árboles, como los cristianos, también necesitan confirmación. El cristiano que no recibe la confirma, no va al cielo: el árbol que no se poda, oría zancudos en lugar de frutos.

—¿Dónde aprendió usted eso?

—En el método Ladaveze.

El gran Teodomiro, sin otras explicaciones, métese en el patio al frente de la cuadrilla y media hora después árbol que no fué derribado se queda completamente desnudo.

Lueven las protestas, menden las amenazas. El arboricultor no se inmuta. Suelta otro discurso sobre la conveniencia de la muerte del zancudo, concluyendo la propietaria más irascible por ofrecerle una taza de chocolate con bizcocho para que se vaya.

La ciudad, bajo el machete de Teodomiro, parece que fué visitada por furioso ciclón, o que se prepara a recibir al Kaiser a su paso para Varsovia. Tal es el número de ramas que interrumpen el tránsito.

Algunos, tal vez los que visiten bien pagando barato, no ven en el descuaje de Teodomiro la persecución del zancudo en el árbol donde habita. Ven... un medio de proporcionarse leña barata para el consumo de tres o cuatro años.

¿Tendrán razón? Se manifiestan bajo formas tan distintas las prácticas de la Botánica...

MALVALOCA

Permanente

El corresponsal de *El Diario de la Tarde* en este puerto arremete contra el diputado y presidente municipal, señor Amador, olvidando de seguro el juicio que hace muy poco tiempo le mereciera la personalidad que hoy fustiga. He aquí ese juicio.

ENAMORADOS DE EL

No otra cosa parece que estén los puntarenenses de su presidente municipal; así me decía un mi amigo, al ver en uno de los números de "El Correo de la Costa" el retrato de Pacho.

Si, amigo; no sé si el agradecimiento se llamará amor y si llegará a enamorarse uno al fin con buena intención, (por supuesto) de aquella persona, de la cual no se reciben más que beneficios.

Pésele a los que han pasado por ese puesto sin dejar estela

que marque su paso, y lo que es peor sin dejar rentas que aseguran una entrada fija, el amigo Pacho, como cariñosamente le llamamos los que le queremos, no es una estela lo que dejará a su paso por la Municipalidad de Puntarenas, es un hermoso camino por el que, ojalá sigan los que tras él vayan, fijándose en las obras realizadas por este hombre de buena voluntad y de grandes energías que para que nada le falte, para merecer el título de benefactor, ha sido criticado, calumniado y casi enjuiciado por sus empeños en hacer grande y próspera a la localidad que le fió su porvenir por un tiempo.

Así es la humanidad; pero lo hecho, hecho está y lo demás son pajaritos de papel.

San José, 6 de Enero de 1915.

PACO ROJO

Sección Comercial

PRECIOS DE ARTÍCULOS

En Puntarenas

29 de Julio de 1915

Frijoles negros, quintal... c	10.00
Arroz Siam, 1ª, en sacos de quintal	14.00
Id. en petaca	13.50
Papas, quintal	5.00
Dulce, pequeño	5.00
Id. grande	6.00
Manteca "Escudo," quintal	40.00
Manteca criolla, lata	18.00
Almidón, quintal	16.00
Cueros de res, quintal	54.00
Pieles de venado y otros, quintal	56.00
Queso seco, quintal	32.00
Id. fresco	26.00
Tabaco del General, quintal	75.00
Malz, fanega	38.00
Canfín, Palma	15.00
Id. stella	17.00
Sal, los 50 kilos	4.50
Cocos, mil	20.00
Harina Dayton, quintal	17.00
Id. Flecha	15.25
Id. Estrella	16.00
Jabón San José	5.25
Azúcar 1ª, quintal	12.00
Café 1ª, quintal	28.00
Id. 2ª, id	28.00
Cebollas, quintal	32.00
Cacao molido	55.00
Id. en grano	35.00
Gasolina, caja	11.00

Casa en venta

Vendo una casa situada en Pueblo Nuevo, con 25 varas de frente por 25 de fondo, por la suma de \$ 500.00

La construcción es de madera de cuatro con techo de teja de barro.

Oye propuestas

GABRIEL CABBALLO

La harina "Flecha"

Ya estamos palpando los resultados de la harina marca "Flecha". El pan que con ella se elabora es inmejorable, de gusto exquisito.

Felicitemos por ello a don Napoleón Soto J. representante de la fábrica en Puntarenas.

Se toma el pelo

Por qué prefiere la juventud portañá la barbería de Anselmo Pérez?

La razón es obvia y no admite contestación; en ella el amigo Pérez, no el de la Marcha de Cádiz, atiende con exquisito gusto al cliente y maneja las tijeras con primor; mozo que allí visita a renglón seguido encuentra novia, pues este moderno Figaro le toma o corta el pelo a todo el que se le arrima. Ya losaben los verdes que quieren remozarse!

Se alquila

Desde el día 1º de Agosto se alquila la espaciosa y cómoda casa que en la actualidad ocupa el depósito de la cervecería Traubo.

Para precios y condiciones entenderse con

ULPIANO FONSECA

HOTEL PEKIN

El hotel más popular de Puntarenas.

Servicio esmerado. Limpieza completa. Precios módicos.

PEDRO QUIROS SANCHEZ

CALLE DEL COMERCIO

Tack Hing, Lung y C^a

Gran almacén de géneros, al por mayor y al detal. Precios los más bajos de la plaza.

IMPORTACION DIRECTA

Sección especial para el Guanacaste

ANTONIO ESNA

Ofrece en su establecimiento comercial, un variado y fresco surtido de mercaderías, que acaba de recibir.

Liberia, 9 de julio de 1915.

En el acreditado establecimiento de abarrotes y géneros de

Miguel Beirute!

encontrarán los precios más bajos de la plaza.

Liberia, 9 de julio de 1915

ADOLFO ESTRADA

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela y a precios de situación un surtido completo de mercaderías generales, que por su calidad tendrán el aprecio del público.

Liberia, 9 de julio de 1915

El público de Santa Cruz no debe olvidar que

Lorenzo Sing

vende en su establecimiento de abarrotes tienda y taquilla a los precios más bajos de la plaza.

Napoleón Sanchun

Acaba de recibir un variado surtido de mercaderías las que ofrece al público a precios de situación

Nicoya, 9 de julio de 1915

¿Por qué será que en Filadelfia no se ha sentido la plaga del chapulín?—Porque él encuentra toda clase de mercaderías en el acreditado establecimiento comercial de

Alejandro Luz

a precios sumamente bajos

Andres Peña

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela un nuevo surtido de mercaderías que recibió en estos días las que vende de acuerdo con la situación

Bagaces, 9 de julio de 1915

VICTOR LI

Almacén de abarrotes, géneros, vinatería y taquilla todo a los precios más bajos de la plaza; artículos de fantasía para caballeros e infinidad de artículos de sedería fina

Cañas, 9 de julio de 1915

Botica "La Estrella" de José Vega Novoa

La única Farmacia que cuenta con un surtido completo de drogas y medicinas de patente

Despacho esmerado de recetas

LIBERIA

TEODORO ROIZ

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

SE RECIBE NUEVO SURTIDO POR CADA VAPOR

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53

PUNTARENAS—COSTA RICA



NOTICIAS POLITICAS DE SAN JOSE

En esta capital no ha dejado de despertar cierto interés la lucha diputadil de esa provincia, máxime cuando polos o puestos, bajo todos conceptos, discuten el triunfo personal: el uno, el apoyo en un abuso intolerable, de cierta atmósfera oficial creada desde una Gobernación; el otro, independientemente, sin cortapisas, sin promesas ruidosas, sin nada que mengüe su bien sentada popularidad. Responde a lo primero, el gobernador don Clodomiro, y a lo segundo don Pacho Amador.

Y llevando las cosas al verdadero terreno de la equidad, cuál de los dos ha hecho beneficio alguno a la provincia de Puntarenas?Cuál de los dos, de manera efectiva, y como que aun ocupando sus asientos en el Congreso, ha ejercido mejores deseos por el engrandecimiento de la provincia que los ha elegido? A nadie se le escapa que Pacho Amador se halla mantenido bajo una constante preocupación por beneficiar a Puntarenas de todas las maneras posibles. Es, en concepto de la generalidad del país, el candidato popular, el personaje

que reúne las mejores condiciones para ser por Puntarenas su representante futuro en el Congreso. Y esa lucha independiente, resulta más hermosa, más erguida, y trae por consiguiente aunados todos los buenos deseos individuales, fuertes las voluntades, y de ahí el triunfo seguro. Los pueblos, hoy en materia política en Costa Rica, no entienden sino la oposición sistemática, fuerte, rotunda, precisamente a todo lo que sea apoyo oficial para esos actos que se aproximan a la República. Yo daría por perdida completamente la diputación de Pacho si de ella se desprendiera el más leve apoyo oficial. Su fracaso sería absoluto, aunque su popularidad fuere grandiosa en la provincia. Y ese es el terreno que pisa Figueroa, y más, calculada, pesada como está, su impopularidad, no de ahora, sino de muchos años atrás.

Me prometo, Sr. Director, con más extensión, satisfacer sus mismos deseos, de ir tocando, con todo tino, cuestiones de palpitante actualidad.

Hasta mi próxima.

ARCADIUS

Notas políticas de Puntarenas

(De La Información)

Antes de iniciar campaña la coalición en favor de Pacho, el principal teniente del señor Figueroa manifestaba a cuantos querían oírle, que ni éste ni aquél llegarían a la diputación de 1916.

Como el pachismo iba creciendo como una marea, en el pacto con el señor Grillo y sus amigos, se convino en no hacer mención de quien era la persona escogida para representante, mientras se comunicaba a los de la coalición que el diputado sería un miembro del Congreso. La candidatura de transacción, pues, es cosa vieja y es la puerta de safa de del señor Figueroa.

¿CÓMO ES VISTO EL NOMBRAMIENTO DE NUEVO GOBERNADOR QUE SEGÚN SE AFIRMA RECAERÁ EN EL SEÑOR COTO?

Antes de separarse el señor Coto de la Subsecretaría de Guerra, era público en Puntarenas que se le había ofrecido la Gobernación. Todos reconocen en él un excelente colaborador de la Administración actual, ilustrado y con méritos bastantes para más alta posición. Sus nexos, sin embargo, con el elemento figueroista, el decirse públicamente que a su influencia fué mandado un empleado de la Secretaría de Guerra a Puntarenas, a atacar la candidatura del señor Amador, deja prever que en los momentos actuales, la designación que se hiciera en él, quizá no sería muy atinada y el elemento pachista lo miraría con reserva.

En cuanto al señor Amador, él tendrá por buen electo al que nombre el Gobierno, como recibirá de igual manera las decisiones de los de arriba, si

quieran que continúe el señor Figueroa.

El asunto a estas horas no le preocupa ni poco ni mucho, y sabe perfectamente que de las autoridades de Puntarenas, no debe aguardar nada, salvo todo el daño posible.

EL PARTIDO QUE ACUERPA A PACHO HA ENGROSADO EN VERDAD SUS FILAS.

Será una sorpresa la que causará cuando se haga público el número de adherentes con que cuenta; pero sobre este punto, la consigna es guardar absoluto silencio, que no debe quebrantarse.

Corresponsal político.

De Montes de Oro

CHAPULINES POLÍTICOS.—El sábado 23 de los corrientes, y por la tarde, cayeron seguramente desperdigados de alguna manga de Puntarenas, TRES CHAPULINES neo civilistas que llegaron a ésta con el cebo puesto en el anzuelo para que los INCAUTOS civilistas caigan en él y den su aprobación al PACTO DE MARRAS en beneficio de una sociedad mercantil denominada "Neo-civilista"; como no hubiera ninguna reunión de civilistas por estar éstos ya ESCARMENTADOS, el domingo por la mañana alzaron el vuelo los chapulines susodichos con rumbo al Sur; por su corta estada suponemos no dejaron SALTÓN. Estos chapulines políticos parece que son más destructores que los otros.

POLÍTICA LOCAL.—Nos encontramos divididos en tres grupos: el oficial, o digo, el de don Cloro que tiene pocos adictos por aquí. (Sus empleados).

El Rodriguismo tiene para muestra un botón AVFRIDA DO que es el propagandista tenaz.

El Pachismo es el dominante en toda esta región de Mon-

tes de Oro porque a él se acuerpa la mayoría del civilismo.

De don Clodomiro Figueroa guarda este pueblo amargos recuerdos desde cuando era gobernador civilista.

De don Juan Manuel Rodríguez aún recuerdan los civilistas su actitud de cuando fué Juez del Crimen.

De don Francisco de P. Amador tiene el pueblo recuerdos de gratitud y espera de él que cooperará eficazmente para la creación de nuestro cantón en perspectiva.

Corresponsal político.

El Papa y la Argentina

Con motivo del tratado de amistad ajustado entre Brasil, Argentina y Chile, el Padre Santo ha dirigido, por conducto de su Cardenal Secretario de Estado, un expresivo cablegrama de felicitación al Presidente de la República Argentina.

Este ha contestado a Su Santidad por medio de otro cablegrama, dándole las gracias por sus felicitaciones, y asegurándole que la aspiración invariable de la gran República suramericana es servir a la causa de la concordia, de la paz y del derecho.

Comentando este Despacho del Presidente de la Argentina, *L'Observatore Romano*, hace resaltar el hermoso ejemplo de cultura, de progreso y de cristiana civilización que a la Europa combatiente y ensangrentada dan las nobles Repúblicas suramericanas.



Para vestir mal en LA SASTREIA de Teodomiro Acuña & Co. Su numerosísima clientela acredita la perfección de sus trabajos

CAREYERIA SALVADOREÑA

— ESTABLECIDA EN LA CALLE DEL COMERCIO —

Casa de Veranes

Donde encontrarán los precios más económicos de plaza. Todo trabajo será atendido con prontitud y esmero por su propietario,

José L. López

Puntarenas, Costa Rica

Desde esta fecha

se ha hecho cargo de la Agencia Exclusiva de la célebre harina marca

FLECHA

EN PUNTARENAS, DON NAPOLEON SOTO

a quien deben dirigirse todos los pedidos para esta provincia

El precio será siempre de

Cr. 14 - 75 el quintal

Puesta en la Estación de San José

En Puntarenas Cr. 15.25.

Quedan autorizados nuestros Agentes para garantizar que con el uso de esta harina se obtiene un exceso de utilidad de

-- Un colon cincuenta céntimos --

por lo menos, sobre la utilidad corriente de cada quintal de cualquiera otra clase de harina hasta ahora conocida en esta República. Esto podemos comprobarlo con certificados de casi todos los panaderos del país, que obran en nuestro poder y que además de referirse a esto, aluden a las muchas otras bondades de nuestra harina.

LINDO BROS SAN JOSE

Una parte del comercio del cantón de Abangares.

BARBERIA "LA ASEPTICA"

de Juan Chávez Ugarte

JOSE CHAN LI

Depósito permanente de mercaderías en todos los ramos.—Ventas al por mayor y al detal —Renovación constante.

Ya sabe el público de las Juntas y pueblos circunvecinos que el acreditado establecimiento comercial de

NICANOR VAZQUEZ

vende las mercaderías a los precios más bajos de la plaza. Cuenta con dos billares bien montados para que el público se distraiga en las noches.

La Competencia

Gran carnicería de Gilberto Martínez, única en su género que puede satisfacer el gusto de los junteños, porque destaza el afamado ganado de la bajura y vende a precios de situación.

¿Cuál es el establecimiento más visitado en Abangarez

Indudablemente que es el de SALOMON CHAJUD, porque cuenta con todo lo necesario para atender su numerosa clientela en los ramos de Restaurant y Panadería. Surtido completo de abarrotes y artículos de primera necesidad.—Dormitorios ventilados e higiénicos.

DEPOSITO de la famosa Pomada "Salomón" que cura el reumatismo y todo clase de úlcera, por difíciles que sean.

HAL MEKBEL

Tienda y Pulpería bien surtida, a precios sumamente bajos.

NO DEBEN olvidar los vecinos de Abangarez que José M^a González Z. es el único en este lugar que se hace cargo de asuntos judiciales y de Administración Pública.

MANUEL CEBAS

En su tramo comercial instalado en el corredor de su casa de habitación, vende los artículos de primera necesidad y consumo público.

Francisco Apuy

Tienda y Pulpería. Sus precios son sumamente módicos.

Ricardo Chan

Pulpería y tienda, Artículos de fantasía y surtido completo de calzado.

Vicente Bonilla

Tienda, Pulpería y Hotel. Unico que cuenta con todo lo más necesario para atender a sus parroquianos. Carnicería de res y cerdo.

Nicolás Camacho

En su establecimiento vende a precios reducidos los artículos del país y extranjeros.

(Viene de la 1a. plana).

que al amigo Guido le encanta que le digan que es un gran orador, un buen periodista, que es un letrado, un gran político, que maneja a Figueroa, y q' él es el alma mater de todos los partidos de la provincia.

Algunos creen que nuestro don Agustín, y digo nuestro porque lo será indudablemente, aunque llueva, truene o relampaguee, es un político de poca talla, y están muy equivocados. Don Agustín es un hombre de mucha idiosincracia, perdón el Marqués de los Puentes y no se figure que yo quiero decirle indio sin gracia, no señor, no es ese mi propósito, yo veo que Ud. es un hombre de mucho empuje político, o sino que lo diga Pacho, y que Ud. siempre nos ha hecho ver la verdad y los grandiosos triunfos al mismo tiempo, pues ya tenemos requetepuebas de su habilidad y tacto político.

La idea que tiene don Agustín, nuestro futuro partidario, de lanzar la candidatura de don Clodo sin probarnos antes los beneficios que hizo a la Provincia, será un hecho fosforecente que se apagará, después del iris brillante con que fué concebida en los cerebros de él y don Clodo, y sólo dejará tras de sí la ceniza infecunda de unas cabezas vacías que no pueden producir nada bueno, ni más de lo que han dado.

Este movimiento político que están haciendo los republicanos de pega, es conveniente para la provincia de Puntarenas, porque lanzando la candidatura de Figueroa para diputado, y con la esperanza de don Agustín de ser él el sucesor de Figueroa en la Gobernación, serán dos sepulturas políticas que se abrirán para estos dos amigos que deben desaparecer del escalafón republicano.

La verdad es un polígono, al cual se mira por todos lados.

Dice uno de los escritores de "El Pacífico" que don Agustín Guido es hijo de Puntarenas, ¿Cuál bagaceño? Qué olvidadizo es don Agustín que ya no se acuerda ni donde nació. Qué motivos le daría el Guanacaste y ante todo Bagaces, para que don Agustín siendo uno de sus predilectos hijos niegue su cuna?

Mírame la leva, le decían a un diputado bagaceño.

Hasta los hechos históricos olvida el viejo mimado de las musas, el primer anfitrión bagaceño; ya no se acuerda el Marqués de aquel telegrama que puso a un familiar, manifestándole que votaría por el partido republicano y después hizo lo contrario, cuando por

por fuerza mayor que todo el mundo conoce, tuvieron que unirse los partidos republicanos sotista y zuñiguista para contrarrestar el partido oficial de aquella época, haciendo todo lo que estuvo a su alcance para que los fernandistas, localmente hablando, votaran por don Cleto González Víquez, prueba de ello, las reuniones antiunionistas republicanas provocadas por su hijo Juan en la casa de don Francisco Pantoja.

La actitud de los señores municipales de aquella época al tratar de hacer economías, dió por origen el resentimiento de las dos terceras partes de los electores Zuñiguistas. Don Agustín Guido, jefe en aquella época, entendiéndolo bien, en aquella época de tristes recuerdos, y comisionado del candidato triunfador, unido a don Clodomiro Figueroa jefe de la Unión Espartana Cletista, valiéndose estos dos republicanos de pega, del resentimiento de los electores zuñiguistas, los catequizaron ofreciéndoles puestos municipales con tal de ser favorecidos con esos votos; estos señores, halagados por esa promesa que venía a favorecer la mala situación pecuniaria porque atravesaban, aceptaron la proposición de los señores Guido y Figueroa y votaron por don Cleto; estos dos señores que hoy tienen la desfachatez de llamarse republicanos y de hablar de honradez y legalidades políticas, se vieron obligados a descharchar a todos los empleados que pertenecían a la unión republicana y colocar al nuevo elemento que habían conquistado, y crearon además nuevas plazas innecesarias para no dejar a ninguno descontento; estos elementos, conseguidos bajo el amparo de los fondos municipales, sirvieron para llevar a la curul diputadil al señor don Clodomiro Figueroa, y reelegir a don Agustín Guido, ambos limpios de polvo y paja republicana.

En 1906, don Juan Suñol, presidente Municipal, con sus compañeros Martín Castillo y Teodomiro Acuña, regentaban el Municipio, y éstos como hombres desinteresados y buenos servidores de la provincia, por economías redujeron los empleados al extremo de que un solo individuo con el sueldo de \$ 75.00 mensuales, hacía las veces de jefe de Higiene, e Inspector de Rentas y de trabajos y jefe de la bodega municipal.

¿Podrá don Agustín, ni ningún miembro de la candidatura de don Clodomiro hablar de esta manera?

¿No es injusto, incorrecto y desagradable que unos republi-

canos de pega, los que ayer no más insultaban a Máximo Fernández haciéndolo aparecer como un hombre malo, contribuyendo en mucho a su destierro, aparezcan hoy como jefes del partido y estén chupando a la sombra de los esfuerzos de los viejos y legítimos republicanos?

En conciencia, que lo digan don Agustín y don Cloro.

EPISMO

LA BOLA DE ORO

En el nuevo Mercado Municipal, lado Sur
Calzado hecho a la medida a gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

JOSE MARTINEZ MATA.

PROPIETARIO

LA BEBIDA

Cantina y Refresquería--La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES

DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS

Magníficos refrescos helados, tostales, frutas, etc.

Los encargos para banquetes, matrimonios, bautizos, etc. son atendidos con esmero por el administrador, F. MAGRI.

Si Ud. quiere hacerse de más clientela en su zapatería

Compre la suela que vende en ésta José Rodríguez, elaborada en Heredia por Julio Sánchez.

Depósito en casa de Francisca Salamanca

SE ALQUILA

una pieza en el Mercado, calle del Comercio. En esta administración informará.

Agencias y Comisiones

Embarques y desembarques

Despacho de mercaderías
Traspaso de fondos

Nos hacemos cargo de la compra y venta de toda clase de productos del país y extranjeros y aceptamos agencias en todos los ramos comerciales

OFICINA: Frente al Parque Victoria.—Apartado número 110.
DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: "LAS"

PUNTARENAS COSTA RICA, C. A.

Luis Antonio Soto y Cia.

BISMUTINA

Curación rápida y radical de la DISENTERIA DIARREA y cualquier desarreglo del estómago

Dos colones el frasco. SE DEVUELVE EL DINERO sino se obtiene el resultado apetecido, siempre que se sigan las instrucciones.

Procúrese la BISMUTINA en cualquier botica, pero sino la encuentra y el caso es urgente, pídale inmediatamente a Alajuela a

Carlos Castro S.

Unico Agente en Centro América.

Auga Santa Ana

Agua Mineral Natural de la fuente de

Santa Ana

NADA MAS EXQUISITO NI DE MEJOR GUSTO
KOLAS Y LIMONADAS ESPECIALES CON AGUA
MINERAL DE SANTA ANA

Agente LUIS CASALVOLONE, Puntarenas.

Dr. Isidro R. Amaya

ABOGADO

de las facultades de El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Costa Rica

Ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad.

Se dedica única y exclusivamente al ejercicio de su profesión
SEHACE CARGO DE ASUNTOS CIVILES,
CRIMINALES Y ADMINISTRATIVOS

Atiende llamados a cualquier parte.—Honorarios módicos.—GRATIS A LOS POBRES.—Trabaja a todas horas.

OFICINA: BAJOS DE LA CASA DE PEPINO-PUNTARENAS

José Chen Apuy & Co.

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO
RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

Visitad "La Palma"

Magnífica refresquería situada a la entrada del Muellecito del Estero, atendida por un empleado competente y amable.

Refrescos de todas clases. Granizados. Aguas gaseosas

Hay un magnífico BILLAR para el servicio de los clientes.

CAMILO MOYA PROPIETARIO

Juan Benito Wong

Gran establecimiento al por mayor y menor.
Licores del país. Abarrotes y tejidos.

AL POR MAYOR Y MENOR

EL PORVENIR

Raúl Jiménez y G^o

Tienda de novedades, frente a la Careyería de Francisco L. Huevo. En esta tienda encontrará Ud. gran variedad de telas, adornos, cintas y toda clase de artículos para señoras y caballeros, a precios de verdadera crisis. Háganos una visita y quedará complacido. Renovación constante de mercaderías.

Francisco L. Huevo

ESTABLECIMIENTO DE CAREYERIA

EL MAS POPULAR DE PUNTARENAS

Se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo, a precios de situación.

Una visita y os convenceréis.